
El Inquisidor 

 

“Revisan” la entrega-recepción del Gobierno de Acámbaro del período 2021-2024. 

Presenta Libia García el “Manifiesto Anticorrupción” para Guanajuato. 

Nombran a los “nuevos” Delegados Municipales de Acámbaro para el 2024-27. 

Vigente en Guanajuato, el Operativo anual “Guadalupe-Reyes”. 

 

HOLA MIS AMIGOS.- El Gobierno federal ya cumplió un año de haber inaugurado el 

proyecto del Tren Maya, el pasado 15 de diciembre,  ooorale!!!. A partir de ello, vuelve a 

resurgir lo positivo y lo negativo, no sin reconocerse que es “la obra ferroviaria más 

importante del mundo”. Y es que no sólo es un Tren para pasajeros sino de carga y a la 

fecha, el plan dispone de 1,554 kilómetros con 34 estaciones. Conforme a ello, la península 

de Yucatán queda ‘rodeada’ con las vías del Tren Maya que es parte de un programa mayor 

para intercomunicar al país a través de este medio de transporte. La inversión sin embargo, 

ha sido casi el doble de lo programado y cuya cifra, por ahora, no es clara, que es uno de 

sus puntos negativos, así como el impacto ambiental de la obra que no es favorable. Pero, 

dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca 

diablo, esos que creen que ser “funcionario público” es vivir en una zona de confort y no 

atender ni resolver los problemas del pueblo, gachos!: 

1.- “Revisan” la entrega-recepción del Gobierno de Acámbaro del período 2021-2024.- El 

Cabildo acambarense “revisa” el estado real del trabajo del Gobierno del período 2021-

2024, esperándose que, oportunamente, emita un comunicado oficial de cómo encontró 

todo, incluyendo el rubro de las finanzas municipales. Y más, si Claudia “La Pollita” Silva 

estuvo al frente de la administración. Aparentemente, según lo ha manifestado mi Claus, 

“todo está bien” y ya “no hay deuda pública”. La pregunta obligada, surge: ¿Será cierto?. 

Muy fácil será ‘maquillar’ todo, pero ya vendrán los meses de octubre a diciembre de 2027 

cuando el siguiente Ayuntamiento del período 2027-2030 revele la realidad de lo que hoy 

existe. Claro, si no sigue el PAN en la alcaldía. En caso contrario entonces, podría decirse 

lo mismo que ahora: Que todo está bien!. Por fortuna todo se sabe, tarde o temprano. Todo 

se sabe!.   

 

Es de esperar que los miembros del Cabildo acambarense ‘supervisen’ bien y a fondo el 

expediente del Gobierno 2021-24 y que después, informen de los resultados 

2.- Presenta Libia García el “Manifiesto Anticorrupción” para Guanajuato.- Ante la 

necesidad de ‘combatir’ la corrupción, la Gobernadora Libia García ya tiene en marcha el 

llamado “Manifiesto por la Honestidad de la Administración Pública Estatal 2024-2030”, 



que sin embargo, bien puede y debe aplicarse también a los 46 Gobiernos municipales. El 

tema obliga a tener una cobertura más amplia y no sólo en el aparato burocrático del 

Estado, pues en los municipios, la “cero tolerancia a la corrupción” debe prevalecer para 

aplicar sanciones. Un objetivo es fortalecer la confianza ciudadana en las instituciones de 

Gobierno, pero sobre todo para mejorar la eficiencia en el sector oficial. Ojalá que 

existieran 46 Ayuntamientos transparentes, pero no es así. Aquí, el trabajo a realizarse es 

titánico; como también en la esfera estatal. Libia García al menos, cumple con el ‘dicho’ 

popular: “El buen juez, por su casa empieza”. 

 

El “Manifiesto Anticorrupción” es una forma de transparentar la función pública, que 

mucho lo necesitan hasta los 46 municipios 

3.- Nombran a los “nuevos” Delegados Municipales de Acámbaro para el 2024-27.- A la 

fecha, el Ayuntamiento 2024-2027 ya nombró a los “nuevos” Delegados Municipales, los 

cuales son los ‘representantes’ de la alcaldesa en las diferentes comunidades y colonias. 

Hay un buen número de personas que repiten en el cargo y si bien hay otros que estarán en 

funciones por vez primera, lo importante es que aporten resultados. De hecho, el Delegado 

Municipal es un promotor del desarrollo social para impulsar su comunidad, al igual que 

una colonia. Mucho de lo que se avance en materia de servicios públicos por ejemplo, es el 

reflejo de lo que hace el o la Delegada. No obstante, el apoyo de la alcaldesa es importante, 

pues habrá mucha voluntad de un Delegado para mejorar su entorno si Claudia “La Pollita” 

Silva no ofrece ayuda. Aquí, la coordinación es necesaria para un trabajo en beneficio de la 

población. Esperemos que sea posible y sin egoísmos, la labor de equipo entre los 

Delegados Municipales y la alcaldía. Esperemos.   

 

Los Delegados Municipales del período 2024-27 confían en trabajar en equipo con la 

Alcaldía de Acámbaro 

4.- Vigente en Guanajuato, el Operativo anual “Guadalupe-Reyes”.- La Gobernadora Libia 

García, encabeza el Operativo “Guadalupe-Reyes” que protege a la población durante el 

actual período vacacional. Como su nombre lo refiere, la labor de vigilancia inicia el 12 de 



diciembre, día de la celebración en honor a la Virgen de Guadalupe, y termina el 6 de enero 

o el día de Reyes. La meta es que haya menos accidentes que en los años anteriores, pero 

sobre todo, menos decesos. La asistencia en el camino a los paseantes con los diferentes 

grupos de auxilio es continua y valiosa, pero éstos también deben cooperar al salir a la 

carretera, en virtud de que deben revisar cuidadosamente que sus unidades automotores no 

tengan problemas de ningún tipo. Es por lo tanto, un compromiso mutuo para el cuidado 

entre el Gobierno y la sociedad. Así, el Operativo tendrá mejores resultados. Sin duda.  

 

El Operativo “Guadalupe-Reyes” busca disminuir los accidentes y proteger vidas durante 

el actual período vacacional 

Para concluir con el tema del primer aniversario del Tren Maya, es de recordar que la obra 

cruza por los Estados de Tabasco, Campeche, Yucatán y, entre otros, Quintana Roo y en 

breve, tendrá un enlace hacia la región de Chiapas. Con ambas zonas, el ferrocarril unirá al 

sur-sureste de México y podrán interconectarse a su vez, al resto de la República Mexicana. 

De esta forma, México estará en posibilidades de enlazarse también a la dinámica red 

ferroviaria de Estados Unidos y de Canadá y viceversa, es decir, ambas naciones podrán 

ampliar sus vías férreas a México. El beneficio será muy amplio, pues el pasaje y las 

mercancías llegarán a más regiones del norte del continente americano que, como se sabe, 

es uno de los principales mercados del mundo. Llegará el momento en que la población 

mexicana tenga acceso al ferrocarril para ir a cualquier lugar que desee como hoy ocurre en 

las naciones de Europa. Excelente!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. 

Suerte y hasta la próxima. Saludos. 

 


